



# 村民皆さまが 幸せな年に

南阿蘇村長 長野 敏也

謹んで新春の御祝詞を申し上げます。

村民の皆さんには、清々しい新春を健やかにお迎えの事とお慶び申し上げます。日頃から村政運営に多大なるご理解とご協力を賜り、心から御礼申し上げます。

昨年を顧みますと、一昨年11月に始まった

阿蘇中岳の噴火も治まる」とはなく、断続的に降灰し、一時は噴火警戒レベルが「3」に引き上げられ入山規制となり、農産物への被害や観光業への風評被害が発生しました。

その一方で、村が大きく変化した1年でもありました。昨年2月には、合併10周年記念式典を催し、4月には、あそ望の郷に「みみあそコミュニティセンター」、アウトドアブランド「モンベル」がオープンしました。あそ望の郷は『道の駅』にも認定され、相乗効果を發揮しながら着地型観光を推進し、観光客の増客に繋げて参りたいと考えております。加えて、4月に「ちょうよう保育園」開園、7月に「光ブロードバンド」開通。12月には合併10周年記念事業として「大相撲南阿蘇場所」を開催、まさに満員御礼、大盛況であります。

さらに、さまざま課題を乗り越え、統合中学校建設事業や新庁舎建設に着手することが出来ました。

統合中学校は、子どもたちが切磋琢磨する中で、政治経済のグローバル化の進展や超高齢化社会の到来に向け、たくましく、やさしく成長し、夢と希望を持って未来へ羽ばたける学校となるよう整備を進め4月に開校いたします。また新庁舎は、安心して楽しく豊かに暮らせる南阿蘇村のシンボルとして、本年秋には開庁予定です。

一方、国においてはTPP協定交渉が大筋合意され、わが国の農業を取り巻く環境が大きく変化することが予想されます。

本村では、農地の集約化に加え、本村全域で有機栽培による安心安全な農作物づくりを進め「南阿蘇ブランド」の開発と、6次産業化を進めたいと考えています。

さらには、地方創生、一億総活躍社会が提唱されていますが、農業、観光を基幹産業とする本村においては、農業と観光の連携、熊本空港国際線三路線就航を機に、外国人観光客の誘客、農産物の海外展開など進めたいと考えています。ほかにも、高齢者の買い物、通院など外出を支援する「乗りあいタクシー事業」に取り組み雇用の創出にも繋げるなど、新たな事業に挑戦する1年にしたいと思います。

また、中山間直接支払事業集落協定の件については、村民各位（特に長野集落協定者の皆さん）に大変なご迷惑、ご心配をおかけいたしました。衷心よりお詫び申し上げますと共に、今後とも公私に亘り責任を果たしていただきたいと考えております。

今後の南阿蘇村には、白水地区の三小学校の方向性や図書館の整備など、まだまだ多くの課題が残っております。誠心誠意、職責を果たしていくことが、村民皆さまの幸せに繋がるものと信じて、残り1年余の任期を執行部一丸となり、議会のご指導ご理解の下、村政発展に努力して参ります。

終りに、新しい年が村民の皆さん方にとりまして、穏やかで幸せな1年となりますよう、お祈り申し上げ、新年のごあいさつといたします。

# 元気・ 希望の年に

南阿蘇村議会議長

荒牧 俊一  
あらまき しゅんいち



新年あけましておめでとうございます。村民の皆さんには、すがすがしい新春を迎えたことと心よりお喜び申し上げます。

早いもので議長就任から3年が経過しようとしておりますが、昨年を振り返りますと、本村議会では、定例・臨時会、各委員会の開催に加え、自治体間の生き残り競争の中、地方創生総合戦略の策定に向け、積極的な議会関与に努めるため、鋭意調査を進めてきました。

地方創生、むら・まちづくりは、時代の潮流とともに斬新的な発想を必要としており、旧来のむらづくりでは未来を切り拓いていくことはできません。

私たち議員にも新たな時代感覚と崇高なビジョンを持って一翼を担つていこうことが求められています。

そして、南阿蘇村の宝であり、次代を担う子どもたちに夢と希望を持たせることが重要であり、決してツケを残してはいけません。

今年、桜の開花の季節には、いよいよ待望の「南阿蘇中学校」が誕生します。学

力向上、文化・スポーツ面での生徒の活躍が本当に楽しみであり、一人ひとりの人権が尊重されるすばらしい学校になることを期待しています。反面、廃校になる伝統の白水中、久木野中、長陽中の生徒、保護者、卒業生、先生方のお気持ちも非常に大切に受け止めております。

中学校統合を機に、私たちは責任世代として役割をしっかりと担い、一丸となり、村民の皆さんお一人おひとりが誇り高く、「このむらに住んで良かった」と実感できるよう、決意を新たに、新しい年においても目標に向け執行部とともに、村政の推進に全力を挙げてまいりたいと存じます。

村民の皆さんにおかれましても、大所高所よりご指導を賜りますようよろしくお願い申し上げます。

結びに、今年も天候に恵まれ、阿蘇中岳が穏やかな火山活動となり、安寧・平穡な年でありますよう祈念するとともに、村民の皆さまのご健勝とご多幸を心からお祈り申し上げ、新年のごあいさついたします。